
 

 

議事録 

課長 係長 係 記録者 

    

会議名 第 4回 浜田市子ども・子育て支援専門部会 

開催日時 令和元年 6 月 7 日(金) 18:00～ 開催場所 浜田市役所 講堂 

参加者 

【委員】福屋部会長、齋藤副部会長、澤田委員、佐々木委員、肥塚委員、吉本委員、中川委員 

三浦稔子委員、分石委員、山野委員、花田委員、栗栖委員、岩成委員、白川委員、宮本委員 

堂端委員、竹崎委員、岩田委員、文田委員、大塚委員、荒木委員   欠席者 6 名 

【事務局】前木、河上、大崎、西川（修）、白根（麻）、松山、橋本、西川、吉田、白根（健） 

議題 

1 部会長の選出について  

2 子育て支援センターの建設候補地について  

3 その他  

4   

5   

 

Ｎo 議  題 内           容 

1 部会長の選出について 河上）昨年度部会長に就任いただいた杉谷委員が異動により部会長が不在となった

ため、部会長の選出をお願いする。 

副部会長）候補者はないか。 

河上）規約では、委員による互選だがご異存なければ事務局から提案する。 

全委員）異議なし 

河上）部会長に浜田保健所の福屋委員にお願いしたい。 

全委員）承認 

 

2 子育て支援センターの建

設候補地について 

松山）子育て支援センター建設について当初建設検討委員会を立ち上げて、検討を

してきた。候補地を総合福祉センター、現地、君市踏切で委員からは総合福

祉センター、現地を推す声が多かった。建設検討委員会では、候補地不足や

各自地区別の委員選出ができてなかったことを含め、事務局の不手際で建設

地を決定できなかった。 

今部会では、候補地を総合福祉センター横、現地、浜田医療センター横の

3 ヶ所に絞って検討を行なっていきたい。配布資料の比較表を基に子育て支援

センターの目的・役割や子育て世代に対するアンケート結果、整備候補地の

基本情報、想定施設、費用を説明。今回の出た意見を市に持ち帰り、市で協

議し、決定後は、委員の皆様にお知らせしたい。 

委員 A）総合福祉センター横の場合は、駐車場の「専用」はないか？一般と一緒に使

用することになるか。満車になることもあると思うが…。 

松山）専用は考えていない。他施設と共用となる。イベントが重なると満車になる

可能性もある。 

委員 B）島根県立大学による浜田市の子育て支援センターについての市民意識調査結

果（資料）の報告の説明。現在、支援センターを利用している方への A

調査や、各自治区の保育所等を対象に B調査を行なった。 

 

 

 

 



 

 

Ｎo 議  題 内           容 

～各委員から意見～ 

委員 C）利用者やサポーターにも都合の良い場所に建設するのがいいと思う。 

委員 D）現地視察もして各候補地の長所、短所が良く分かった。最も重要なのは、駐

車場で立地条件が総合福祉センター横が一番いい。駅の近くは、お金が膨大

にかかる。 

委員 E）子育て中の親が気持ちよく過ごせる場所がいいと思う。 

委員 F）医療センター横はお金がかかるから外す。総合福祉センター横は、雪が降っ

たり、遠くなると行くのが大変になるという声も聞く。現地で慣れているの

で現地になるといいという声も聞く。現地は、水害や各自治区からのアクセ

スを考えると…。2 か所くらい支援センターがあればいいのかなと思う。総

合福祉センター横か現地かのどちらかと思う。 

委員 G）小学生と就学前の想定し、馴染みがあるのは美術館や大学も近くにある総合

福祉センター横かなと思う。現地は、近辺の方は分かるが遠方の方になると

分からないのではないか。全市的に考えると分かりやすいところがいいと思

う。 

委員 H）現地は、車で行きにくいかなと総合福祉センター横は、行きやすいと思う。

現地は、津波 1ｍであり、避難訓練や対策をしっかりする必要がある。対策

も含めて、建物費用を考えるべき。 

委員 I）子育て支援センターにはお世話になった。資料参考にして総合福祉センター

横になるのかなと思っている。他施設とも連携が取れると期待している。 

委員 J）医療センター横は、お金がかかる。建設費用が想定している費用で納まるの

か危惧している。アクセスを考えると総合福祉センター横が適していると思

う。現地は、道が狭いことや児童が飛び出したりと危険だと思う。 

委員 K）病後児保育事業の記載について、場所が決定後に決めるのか？総合福祉セン

ター横の場合、県大やこども美術館との連携に期待できるが内容を妄想では

なく、具体的につめていく必要がある。 

河上）病後児保育については、現在市役所本庁で実施しているが、病児保育が求め

られている。病児保育の場所を決めているところで子育て支援センターと

は、切り離して考えていただきたい。実際にセンター内に病児保育室を入れ

るのは難しいと考えている。 

   他施設との連携については、以前に総合福祉センターやこども美術館や県立

大学とは話をしているので検討はしていただいた。つめていきたい。 

委員 L）現在の支援センターの場所が当初分からなかったので行くことを諦めたこと

があった。分かりやすい総合福祉センター横がいいと思う。他施設もあり、

利用できると思う。雨の日に行きやすい場所で駐車場が多く取れる場所がい

いと思う。 

委員 M）弥栄からだと現地や総合福祉センター横でも同じと感じる。利用している方

の意見を多く取り入れてほしい。 

委員 N）現地は、わかりにくいと思う。総合福祉センター横は、集まりやすいと思

う。 

委員 A）医療センター横がいいと思うが金銭的なとこはどうにかできないか。医療セ

ンターの近くで小さな子の声があると喜ぶ人も多いと思う。ドクターヘリの

音には子どもたちが怖がるかもしれないが…。総合福祉センター横で天候の

問題で気にすることはないと思う。他施設との連携ができればいいと思う。 

委員 O）家庭の事情で車を持っておられない世帯もあるのでアクセスがしやすい場所

がいいと思う。 

委員 P）医療センター横は金銭的なことで難しいと思う。駐車場が多く、災害が少な



 

 

Ｎo 議  題 内           容 

い場所がいいと思う。利用している方がいい場所を。 

委員 Q）総合福祉センターにメリットが多い。各自治区からでもアクセスがしやす

く、災害にも強い。車社会なので駐車場が多いところがいいと思う。医療セ

ンター横は、水害の影響がある。 

委員 R）ハンディがある子どもたちには、医療センター横が一番行きやすいと思う。

利用できていない人たちのためにも考えたい。 

委員 S）実際に候補地を見学に行くと医療センターはお金がかかることと医療セン

ターの建物の圧迫感があった。総合福祉センターは、景色もよく、各自治区

からのアクセスもよいと思う。現地は、サポートや職員のアクセスは良いと

思う。福祉センター横か現地かどちらか。 

委員 T）全ての人が満足できる場所はないと思うが住民参加型で決めていただきた

い。福祉センター横に決めて、中身の話に入ってほしい。包括支援センター

を子育て支援センターに移すことに賛成。子育てにかける予算を増やしてほ

しい。親の共働きが増えているので日曜日保育を考えてほしい。ソフト面で

も充実してほしい。 

委員 U）時間が計算できる、信号が少ない、道が広い、安全な総合福祉センター横が

いい。 

委員 B）その他の子育て支援センターについても情報提供がほしい。 

河上）子育て支援センターが中心にあり、その他三隅、日脚にあって、4 月から旭に

地域型の子育て支援センターができた。保育園等に通っていない子でも遊ん

だり、給食を食べたりできる。 

委員 E）園の中に支援センターがある。毎日 2～6 組くらい利用がある。給食の試食

やフッ素をしたり、保育士がベビーマッサージの資格を取得して行なったり

と他で出来ないことをしているので利用者も多い。 

白根）三隅のおひさまの利用実績は平成 30 年度の 1 日平均 9.2 組、12.9 人。内訳は

三隅自治区内 56％、三隅以外の市内 35％、市外 10％ 

西川）今年度から旭に子育て支援センターを始めて、週 3 日開設をしている。平均 4

～5 組程度。保健師がセンター内にいるが、相談には支所の保健師が出向いて

対応をしている。利用者は、始めたばかりなのでほとんどが旭自治区の方。 

河上）浜田市内の身近なところにある状況。浜田市が目指すのは包括支援センター

を子育て支援センター内において、浜田市全体をみれるように浜田市の中核

にしていく。 

委員 B）利用者の意見を重視してほしいという声が多いが今回の調査は車を持ってい

て、利用が出来る人を対象としている。車を持っていない方などのアクセス

方法も考えていくべき。大学との連携については、候補地が決まれば進めて

いこうと学長とは話をしている。なんらかの形で連携をしていきたい。 

委員 T）スケジュールを聞きたい。 

河上）スケジュールについては、8 月には市の中で最終決定をしたい。その後に皆様

に報告したい。令和 3年度にはオープンしたい。 

部会長）ここでは、決定は行なわないが事務局でしっかり検討をいただきたい。決

まった際には、委員に報告をお願いしたい。 

3 その他 松山）次回の予定について、7 月 9 日（火）18 時から総合福祉センターにて行なう

予定。子育て支援センターについての議論は今回で終了させていただき、次

回は、子ども子育て支援計画の策定について議論をいただきたいと思ってい

る。 

 


